
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者

議案に対する質疑

【９月１２日】

その１　　平成２３年度歳入歳出決算関係（議案第４７号から議案第５４号まで）

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１４番 1. 議案第４７号　平成２３年度羽生市一般会計歳入歳出決算 ①企 画 財 務 部 長
高橋督儀議員 1) 不用額及び財政調整基金について 　

2) 不納欠損額及び収入未済額について

2. 議案第４８号　平成２３年度羽生市国民健康保険特別会計歳入歳出決
算

②市 民 福 祉 部 長

1) 不用額、不納欠損額、収入未済額及び一般会計からの繰入額について

１２番 1. 議案第４７号　平成２３年度羽生市一般会計歳入歳出決算 　
斉藤　隆議員 1) 歳出　民生費　自立支援給付及び地域生活支援事業の委託料

障がい者に係わる相談支援事業の内容・事業成果について
①市 民 福 祉 部 長

2) 同上の事業中、扶助費のうち、自立訓練費・就労移行支援費・就労継
続支援費に係る支援事業の内容及び成果について

〃

3) 同款　障がい者支援事業中、第３期障がい福祉計画策定委託料の委託
料超過の要因。第１期、第２期障がい福祉計画の総括について

〃

4) 同款　老人福祉施設費のうち、清和園のスプリンクラー設置に関して
避難訓練の実施状況について

〃

5) 同款　第２項　児童福祉費のうち、子ども医療費助成費に関して、入
院・通院の構成状況及び年齢別の助成費構成分布状況並びに窓口払い
撤廃に向けた調査研究の状況について

〃

6) 同款　第３項　生活保護費に係わる状況分析、今後の事業の在り方に
ついて

〃

7) 第８款　土木費　都市計画マスタープラン策定状況について
策定後の市民へのパブリックコメントの実施・公表について

②まちづくり部長

8) 第９款　消防費　平成２３年度は勤務状況の改善は図れたか。
今後の勤務状況の改善へ向けた取り組みは。

③消 防 長

2. 議案第４９号　平成２３年度羽生都市計画下水道事業特別会計歳入歳
出決算

まちづくり部長

1) 歳入　第１款　下水道受益者負担金が３１９万４，７２０円の歳入超
となった状況分析について

2) 歳入　第２款　下水道使用料が当初予算を上回った状況分析について
不納欠損・収入未済に対する今後の取り組みについて

3) 歳出　第２款　下水道管渠内調査等業務委託の調査結果について

4) 不明水状況分析及び対策について

5) 監査意見書に対する見解

3. 議案第５２号　平成２３年度羽生市介護保険特別会計歳入歳出決算 市 民 福 祉 部 長
1) 歳出　第１款　第３項及び第２款保険給付費第１項から第５項に関し

て不用額を生じた状況分析について

4. 議案第５４号　平成２３年度羽生市水道事業会計決算 まちづくり部長
1) 収益的収入及び支出における支出の部　第１款　第１項　第２目配水

管漏水調査委託料３９８万円の事業成果について
2) 資本的収入及び支出における支出の部について、県道鴻巣羽生線の交

差点配水管布設工事未執行の要因。今後の工事着工の見通しについて

１０番 1. 議案第４７号　平成２３年度羽生市一般会計歳入歳出決算 ①企 画 財 務 部 長
保泉和正議員 1) 歳入　第２０款　市債　第１項　市債　第６目　臨時財政対策債 　

① 臨時財政対策債に対する交付税措置を担保するものはあるのか。
また、国の財政が破たんした場合、どうなるのか。

② 今後、借入残高はどのように推移していくのか。

５番 1. 議案第４７号　平成２３年度羽生市一般会計歳入歳出決算 　
中島直樹議員 1) 東日本大震災発災時は、平成２３年３月定例会の最中であり、被災地

支援に関する予算は組み込まれていないが、羽生市は具体的にどのよ
うな支援を行なってきたのか。

①総 務 部 長

2) 第３款　民生費　第１項　社会福祉費　第１目　社会福祉総務費　第
１節　報酬３０２万４，０００円について、１年間の結婚相談事業の
成果はどうだったのか？

②市 民 福 祉 部 長

                                           平成２４年９月定例羽生市議会

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

５番
中島直樹議員

3) 第３款　民生費　第２項　児童福祉費　第３目　児童福祉施設費　第
４節　共済費　及び　第７節　賃金
共済費で約１６１万円、賃金で約１，６００万円の不用額が計上され
ている。当初見込んでいた人数の臨時保育士を雇用できなかったため
としているが、これは羽生市の保育サービスの低下につながっていな
いのか。現在の職員配置の状況は？保育士は何名不足していたのか？

市 民 福 祉 部 長

4) 第１３款　予備費　１，４４７万３，９０５円について
総務費、民生費、衛生費、農業費、商工費、土木費、消防費、教育費
に充用されているが、金額の大きいもの、特徴的なものについて

③企 画 財 務 部 長

７番 1. 議案第４７号　平成２３年度羽生市一般会計歳入歳出決算 ①市 民 福 祉 部 長
茂木延夫議員 1) 第４款　衛生費　第１項　保健衛生費　第２目　予防費　予防接種委

託料とがん検診委託料の執行率について
　

① 見込みが甘かったのか、ＰＲ不足だったのか。

② 受診率を向上させていく方策は。

３番 1. 議案第５４号　平成２３年度羽生市水道事業会計決算 ①まちづくり部長
入江國夫議員 1) 支出の部　第１款について 　

① 水道設備の緊急修繕２，４５６万円と減価償却費２，６８８万円が不
用になった理由は何か。

② 中央監視制御設備工事費５，９２１万円が不用になった理由は何か。

１３番 1. 議案第４７号　平成２３年度羽生市一般会計歳入歳出決算
蜂須直巳議員 1) 第２款　総務費　第１項　第５目　財産管理費　第１５節　工事請負

費に関して
①企 画 財 務 部 長

５６ページの決算１５，８４６千円で、第１２節からの流用及び予備
費からの充用２，３４６千円が充てられておりますが、平成２３年度
の当初予算では７，５００千円、東日本大震災の被害対策補正６，０
００千円を組んで、尚且つ２，３４６千円の不足が生じたことは震災
による被害状況の見積りに何がしか見落としがあったのか…または特
別の追加工事が発生をしたのか…？

2) 緊急時や行政情報の配信ツールとして「携帯電話メール配信システム
導入」を実施。予算１００万円に対し、決算額４２万円の計上だが、
当初の計画より利用者が少なかったとの見方で良いのか…？現在の利
用者状況と掴んでいる問題点等があったら伺いたい。

〃

3) 第１８目　地域振興費　第８節　報償費から第１３目　コミュニティ
費に９４，８００円、第１７目　防犯費へ７６，４３１円の流用がさ
れており、同節から支出されたのは「協働のまちづくり講師謝金」９
０，０００円のみである。当初予算３０万円の１／３だが、何か計画
した事業ができなかったのか…少額ではあるが、不自然な感がするが

②総 務 部 長

4) 第６款　農業費に計上された新規事業「専門職員による農業経営の支
援」事業は、具体的にどのような取り組みがなされ、どの様な成果、
効果があったのか…例があれば紹介を願いたい。

③経 済 環 境 部 長

5) 第１０款　教育費　第１項　第２目　事務局費に盛り込まれた新規事
業の「アドバンス・スクール」（最先端教育推進事業）交付金１００
万円ですが、提案趣旨では、各学校から最先端の教育活動の研究・開
発に係る企画提案を募集し、優れた企画提案をした学校を「アドバン
ス・スクール」に指定し、事業推進を支援するとのことでしたが、具
体的にどの様な提案があり、どの様に推進されたのか…？また、この
優れた提案は、他の学校にどの様に拡大展開をされたのか…？

④学 校 教 育 部 長

また、新規事業として提起されていた「子ども大学の開校」に関し、
どの様な学びの機会提供を行なったのか…決算書では、２４６ページ
社会教育総務費の中で「子ども大学実行委員会負担金」９９，０００
円しか見当たらないが…事業の具体的内容は…？

⑤生 涯 学 習 部 長

　

答 弁 者
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その２　　補正予算・条例関係（議案第５５号から同第６１号まで）

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

２番 1. 議案第５８号　羽生市暴力団排除条例について
永沼正人議員 1) すでに、羽生市市営住宅管理条例では、入居者の資格制限として暴力

団員による不当な行為の防止等に関する法律(平成３年法律第７７号)
により暴力団員は入居できないよう定めている。
今回の条例制定で、関連する市の条例・規則等について、新規制定や
改正など予定があるかお聞きしたい。

①総 務 部 長

2) 特に第７条市民等に対する支援について、具体的にどのような支援を
予定しているのか、第１１条青少年に対する教育のための措置では、
具体的にどのような教育が行われているか。

3) 第２条で定める暴力団、暴力団員は法第２条の規定で、法第３条の指
定暴力団ではなく、極めて定義の範囲が広い規定となっている。現実
に本条例を適用する場合として、市が予算措置をしている実行委員会
方式の夏祭り等イベントにおいて、線引きにしても、不特定多数の市
民が参加するもので、暴力団員の参加排除等、一般行政が判断するに
余りあるように思われるが、当局の判断を伺いたい。

５番 1. 議案第５５号　平成２４年度羽生市一般会計補正予算（第２号） ①企 画 財 務 部 長
中島直樹議員 1) 第２０款　市債　第１項　市債　第５目　臨時財政対策債について

提案理由説明で「臨時財政対策債の発行可能額が確定した」とあるが、

臨時財政対策債の算定基準はどのようになっているのか。また、今回
の補正予算で、１億２０９万３千円という千円単位での計上となって
いるが、どういった理由によるものなのか。

　

2. 議案第５９号　訴えの提起について ②まちづくり部長
1) 滞納期間はどれくらいになるのか。
2) 滞納額はいくらになるのか。
3) これまで滞納者に対し、どのような対応を行なってきたか。
4) 現在も滞納者はこの住所地に住んでいるのか。
5) 他にも市営住宅家賃の悪質滞納者はいるのか。
6) 訴えを提起する基準は？

１２番 1. 議案第５５号　平成２４年度羽生市一般会計補正予算（第２号）
斉藤　隆議員 1) 歳出　第２款　総務費　羽生総合病院新病院建設支援基金元金積立金

１億円について
①まちづくり部長

① 建設が１日でも早くできるための羽生市の支援とは。

② 今後の交渉の在り方とは。

③ 今後の積み増しについて

2) 歳出　第６款　第１項　第１目　農地活用に係る計画の内容について ②経 済 環 境 部 長
3) 同　第５目　台帳整備によって今後の用排水路改修事業にどのように

活用されるか。
〃

７番 1. 議案第５５号　平成２４年度羽生市一般会計補正予算（第２号） ①まちづくり部長

茂木延夫議員
1) 第８款　土木費　第１項　土木管理費　第１目　土木総務費　建築指

定道路図整備委託料について
① 雇用創出効果について
② 業務内容、業務効果について

３番 1. 議案第５５号　平成２４年度羽生市一般会計補正予算（第２号） ①生 涯 学 習 部 長
入江國夫議員 1) 歳出　第２款　総務費　第１項　第５目　公共施設修繕引当基金元金

積立金について
中央公民館は老朽化が進んでいるが、公共施設全体の修繕計画に入っ
ているのか。また、全体計画に入っている場合に、改善予定はいつご
ろか、修繕計画の内容を伺いたい。

　

市政に対する一般質問
【９月１３日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

７番 1. いじめ問題について ①学 校 教 育 部 長
茂木延夫議員 1) 連日報道されているいじめに関する事件をどのようにとらえているか。

2) アンケート結果について 　
3) いじめの発生状況の実態と近隣市との比較について
4) いじめ問題の発生原因について 　
5) 問題解消のための対策、施策について
6) 教職員に対する研修について

　

　

答 弁 者

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

７番 2. 妊婦歯科検診について ②市 民 福 祉 部 長
茂木延夫議員 1) 妊婦歯科検診に対する助成制度に関する他市の状況について

2) 妊婦歯科検診の実施と助成制度に対する市の見解について

６番 1. 手子林第２消防センターの新築工事について ①消 防 長
根岸義男議員 1) 敷地面積及び建設物の概要について

2) 入札の内容及び落札業者について
3) 完成時期について

　
５番 1. 小中学校の授業時数の確保について ①学 校 教 育 部 長
中島直樹議員 1) 新学習指導要領が公布されたことにより授業時数が増えた。子ども達

が余裕をもって学校生活を送れるようにするため、また、教師たちも
子ども達としっかり向き合うことが出来るようにするため、土曜授業
の再開、夏休みや冬休みの短縮は有意義なことと考えるが、羽生市教
育委員会の見解を伺う。

2. 図書館における乳幼児対応について ②生 涯 学 習 部 長
1) 図書館は静粛性を求められる場所であることから、乳幼児の利用につ

いて考えられていない。しかし、活字離れが叫ばれる昨今、幼いころ
から本と慣れ親しむことは重要と考える。子連れの母親たちも気兼ね
なく利用できる環境を整えるべきと考えるが、市立図書館は乳幼児の
対応について考えられているのか。図書館の利用を促進するため、授
乳、おむつ替えのスペースの設置や乳幼児利用の優先的時間をつくる
ことについて羽生市教育委員会の見解を伺う。

３番 1. 特定健康診査と特定保健指導について ①市 民 福 祉 部 長
入江國夫議員 1) 平成２０年度から平成２３年度までの目標値に対する特定健康診査の

健診率、特定保健指導の実施率、内臓脂肪症候群の該当者及びその予
備軍の減少率並びに現年度における現状分析について

2) 特定健康診査等の実施計画スタート時点での体制と現状の体制はどの
ようになっているのか。

3) 平成２４年度末の時点で、目標値を下回るような結果がでたら、後期
高齢者医療への拠出金がペナルティーとして加算されるとのことだが、

どのようになるのか。

　 4) ペナルティーをできるだけ避けるため、多くの自治体では、様々な努
力をしていますが、当市では、ペナルティーが出た場合、その後の圧
縮のためどのような手立てを講じようとするのか。

5) 健診率や実施率向上のため、市としてどのような健康推進事を展開さ
せていくのか。

6) 平成２５年度以降の羽生市特定健康診査、特定保健指導実施計画を策
定するにあたって、これまでの実施状況を踏まえ、主にどのような点
に留意して行なうのか。

2. 中心市街地の商店街の活性化について ②経 済 環 境 部 長
1) 商店街活性化の第一歩として、先進事例を学ぶ取り組みの講演につい

て

【９月１４日】
発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

２番 1. 「いじめ問題」について ①市 長

永沼正人議員 1) 教育委員会の役割等について 　

2) 教育委員会制度は、有効に機能しているのか。 ②教 育 長

3) 当市教育委員会は、いじめ問題について調査や対策会議を行なったか。

4) 児童生徒を救済する駆け込み寺的なシステムの構築ができないか。 ③学 校 教 育 部 長

　 2. ゆるキャラ（Ｒ）さみっとin羽生の今後の展開について ④経 済 環 境 部 長

　 1) 実際のところ「全国着ぐるみ大会」開催権の保持。全国の自治体、企
業などゆるキャラは当たり前となり、単なる披露では差別化は図れな
い。

2) 現状の維持では、伸びしろがなく、納税者の理解、協賛企業の協力が
得られなくなる恐れ。

3) 「ムジナもんと仲間たち」の背景詳細、田舎教師の現代版等コンテン
ツ化。

4) 知恵を出し合い（特に若者）、動画サイトなどに作品を。

5) 観光交流人口１００万人には、「聖地巡礼効果」が必要なのでは。

　
答 弁 者

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

２番 3. 生活保護について ⑤市 民 福 祉 部 長
永沼正人議員 1) 上富田町の事例。「食料支給」制度と扶養義務の調査の徹底により、

周辺自治体に比べ、保護率が低くなっている。
羽生市でも導入してみてはどうか。

１２番 1. 学校図書館の整備拡充について ① 学 校 教 育 部 長
斉 藤 隆 議 員 1) 平成１９年度から２３年度までの学校図書館の整備状況

① 図書標準・廃棄図書・図書館設備ほか
2) 平成２４年度からの５ヶ年での図書館整備計画
① 図書標準・廃棄図書・図書館設備ほか
3) 新聞配備の現状と今後の計画について
4) 学校司書の配置、地域ボランティアの活用、シルバー人材センターの

活用などで円滑な図書館運営、いつでも開いている図書館を。
5) 学校図書館活用計画
6) 教員のための図書整備
7) 司書教諭の配置状況・今後の配置計画・司書教諭の実務上の課題
8) 郷土関係図書の整備状況と今後の計画
9) 図書館の活性化を図る為の取り組み

2. 羽生市地域防災計画について ②総 務 部 長
1) 羽生市地域防災計画の改訂・改訂での留意点
2) 羽生市防災会議への女性委員の登用
3) 防災計画に記された「市民の役割」についての市民認識度
4) 「市民の役割」についての啓発への取り組み
5) 自主防災組織への資機材・物資の整備計画
6) 自主防災リーダーの育成
7) 消防クラブ等の組織づくり・育成強化の計画
8) 避難場所安全基準の設定
9) 民間への避難所・場所の指定
10) 広域避難場所の記述をしない理由
11) 羽生中央公園は広域避難場所の規定に抵触しないか。
12) 各避難場所の案内・誘導標識の設置状況・今後の整備計画
13) 避難所ＨＵＧの導入
14) 情報伝達の調査・研究
15) 各医療機関・自主防災組織との協議・今後の取り組み
16) 耐震性貯水槽の現状
17) 公共施設の耐震性貯水槽設置・整備計画・民間への啓発活動
18) 民間プールの活用・事業者との災害協定
19) 耐震井戸の現況・整備計画
20) 事業所の井戸調査の取り組み・災害協定の在り方
21) 災害時要援護者避難支援プラン策定計画・留意点

１０番 1. 介護保険について ①市 民 福 祉 部 長
保泉和正議員 1) 高齢者の状況について

2) 介護保険財政の現状について
3) 低所得者への対応について
4) 介護保険料における普通徴収対象者について
5) 介護保険料と利用者負担の減免、施設サービスにおける負担限度額の

認定について

6) 境界層該当者の保険料軽減制度の適用状況について
　 　2. 小・中学校の携帯電話所持について ②学 校 教 育 部 長
1) 小・中学校の携帯電話所持を原則禁止することについて
2) 小・中学校の携帯電話所持の状況及び対応、指導について　

　 　
９番 1. 市政方針について ①市 長

　
　

2. 老朽空き家の把握と対策について ②経 済 環 境 部 長
1) 市内の軒数
2) 管理状況 　
3) 解体しない理由
4) 市からの助言や指導をしているのか。
5) 活用できないのか。

答 弁 者

島村　勉議員
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【９月１８日】
発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１番 1. 羽生市内の福祉施設について ①市 民 福 祉 部 長
　 　 ②市 長

2. 住所地特例制度について ③市 民 福 祉 部 長

１３番 1. 防災ラジオの導入と購入費助成について ①総 務 部 長
蜂須直巳議員 過去に何度も要望や質疑がされている課題であるものの、過去の答弁

は積極性に欠けていて、住民要望に応えるものとなっていない。
また、家庭用の個別の防災ラジオを導入する自治体が増えてきている。

最近の例にある新座市の取り組みとは、人口、世帯数なども違い羽生
市とは比較できませんが、防災行政無線の難聴傾向や放送に対する市
民の関心度には、さほど差は無いものと考えられる。メール配信やネ
ットの利用に難のある高齢者の方の住宅に個別の受信ラジオを導入す
ることは、極めて有意義な手段と考える。
今日までの見解に固執することなく、より良い方法を取り入れる姿勢
と考えが重要と思うが…

　
１４番 1. 公共下水道事業の健全経営について ①まちづくり部長
高橋督儀議員 　 　 　

新井貫司議員

答 弁 者
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